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本区餐饮服务行业新增一只“监督眼”——

复旦“无度摇滚音乐节”举行
首次走出校园，八支乐队登台炫技

从“区域试点”到“全区通办”——

交警整治商圈交通违法乱象

图为来自复旦大学的Miu乐队正在演出。

落实好新社会阶层人士工作

■记者 周琳

本报讯 继食安办、食药监、工
商、质监等部门联合监督管理后，本
区餐饮服务行业新增了一只“监督
眼”——保险公司食品安全责任保
险。12月11日，安信农业保险股份
有限公司负责人与上海康胜快餐有
限公司、上海利峰快餐盒饭有限公
司两家集中用餐配送企业，签订食
品安全责任保险合同，填补了本区
该项业务的空白，这是在企业自律
和政府监督基础上，迈出社会参与
的重要步伐，标志着杨浦食品安全
保障机制得到进一步健全和完善。

今年，在区食安办和食药监分
局协调下，“安信农保”与本区10 家
盒饭供应企业开展沟通交流，针对
盒饭供应单位特点，做好风险排查
和费率测算。保单条款中，每位享
用盒饭的消费者均享有一份最高20
万元的保险保障，其中不仅包括食
物中毒和食源性疾病，还覆盖了人
为投毒、疑似医疗检查费用等保险
项目。考虑到盒饭供应单位大部分
以配送形式送到消费者手中，还特
别设计了食品配送及贮存、运输、冷
藏的质量安全责任，整份保险覆盖
了盒饭供应企业的生产风险和配送
风险，且所有项目均无免赔额，大大
提升企业的风险承受能力。

“公司郑重承诺，一旦发生任何
食品安全事故，将及时受理、快速应
对，主动配合监督部门工作，为企业
提供 360 度的全方位风险管理服务

和保险诚信服务。”据“安信农保”市
区营业部经理徐菲介绍，该公司已
着力研发了一系列针对不同投保对
象的食品安全责任险险种，在全市
婚宴餐饮、游轮餐饮、老年人助餐、
中央厨房、大型普通餐饮等各餐饮
行业中推行。与“康胜”、“利峰”两
家盒饭供应单位顺利签约，将为下
一步在杨浦所有餐饮企业试行食品
安全保险打下良好基础。

盒饭供应企业购买保险后是否
就高枕无忧？“利峰”公司总经理李
冰表示，“购买了全额保险，不等于
购买了全额的安全保障，不可能高
枕无忧，关键是公司要以此为契机，
苦练内功加强管理，提高队伍素质
强化规范操作，严把原辅料采购关
口，杜绝事故发生，从源头上保障食
品生产安全。”

“尝试第三方保险公司介入食
品安全管理，不仅加强了对餐饮服
务企业的监督，而且在政府部门、企
业、消费者之间架起沟通的桥梁，成
为餐饮生产企业与消费者间的‘润
滑剂’。”区食药监分局负责人告诉
记者，食品安全责任重大，需要通过
建立长久的保险机制来化解风险、
保障民生，引进食品安全责任险保
障机制，有利于形成适应国情的社
会共治的监管体系，有利于落实企
业主体责任、提升管理水平和自律
能力，有利于社会组织介入防灾减
损，维护社会稳定，更有利于充实监
督力量、提升政府部门监督质量水
平，开创“多赢”的良好局面。

■周琳 吴子熙 文/摄

本报讯 12 月 11 日晚，主题为
“魅力五角场，激情摇滚夜”的复旦
大学第十七届无度摇滚音乐节在五
角场下沉式广场举行，来自上海各
界、以大学生乐队为主的8支乐队登
台表演。

摇滚是发源自美国乡村音乐与
黑人布鲁斯的结合，如今，越来越多
的年轻人被摇滚的魅力所吸引，投身

到摇滚大潮之中。现场狂野的台风、
强烈的节奏、炫目的灯光使激情指数
即刻达到顶峰。各乐队的乐手、歌者
孜孜不倦地挖掘各种电声乐器潜在
的声效和表现力，将所有可能拼接在
一起的声音融汇在一起；而台下的
观众也挥舞双手、摇摆着身体，陶醉
其中。

记者了解到，无度摇滚音乐节
每年举行两次，本届音乐节首次走
出复旦大学校园就得到了热烈的追

捧，活跃了商圈气氛，也开拓了群众
的视野。

据介绍，此次活动由五角场街
道、复旦大学学生会主办，美丽五角
场文化联盟、复旦大学乐手联盟承
办，五角场街道社区文化活动中心
协办。

■记者 周琳

本报讯 近日，杨浦区交警支队
七中队针对五角场商圈交通要道上
的交通违法乱象，展开了集中整治。

翔殷路是五角场区域东西向的
一条主干道，在下沉式广场东面不
远处的道路南北两侧，各有一座公
交车站，隔着七车道相向而设。按
照交通法规，双向七车道的翔殷路
是机动车专用车道，行人如果要过
马路搭乘公交车，必须从下沉式广
场或国定东路绕行。许多行人觉得
麻烦，冒着危险横穿机动车道，跨越
一米多高的中央隔离栏，到对面的
车站换乘公交车。

当天上午9时55分，在翔殷路南
侧车站前，一辆公交车到站后，一些
行人左顾右盼，横穿四条机动车道，
冲向隔离栏。被执勤民警及时阻止
后，有人退回原地沿人行道往东西
方向疏散，也有些行人沿中央隔离
带往两边走，趁民警不注意仍翻过
隔离栏，自顾自横穿马路。其中一
名女子不听交警劝阻，旁若无人地
在机动车道内慢慢行走，过往车辆
纷纷避让。经过一番耐心询问和反

复教育，抗拒执法的女子才向交警
道歉并表示不再违法通行。

10 时 10 分，数名驾驶电动车进
入机动车道的行人，被交警一一拦
下，一名中年妇女口中不停地谩骂，
并抱怨“路不好，让我怎么骑？”交警
告知这一行为的危险性时，中年妇
女出口反驳道：“被车撞到是我自己
的事！”按照相关规定，交警对她处
以 20 元的罚款，并再三教育直到其
认识到错误才予以放行。

据统计，当天上午的整治行动
中，共当场处罚非机动车违反禁令
标志、不按规定车道行驶 16 起；暂
扣助力车 2 辆、轻便摩托车 1 辆；10
多名行人因违反交通法规被当场
处罚。

区交警支队七中队队长金剑表
示，五角场商圈中心区域人流、车流
较大，整治行动常年进行。近期，结
合冬季大整治行动，中队对重点路
段开展持续性、常态化的集中管理
整治。为从源头解决问题，已加强
与街道的联系沟通，拟将翔殷路中
央隔离护栏加高、加密，防范行人贪
图便利横穿机动车道，努力营造安
全的行车环境。

■记者 张维维

本报讯 12月3日，记者来到定海
路街道社区事务受理中心，业务员小
曹正在为市民查询一份婚姻档案。
记者看到，前来办理业务的市民只需
带齐证件并填写一份申请，就能轻松
查阅。

“就近查阅民生档案”从2010年
开始试点至今已有三年多的时间。
在这三年里，这项工作从“区域试点”
发展到“全区通办”，每年查档、用档
都超过了两万人次。现在区档案局
也正在探索如何将这项便民举措落
实得更为贴近民生。

主动为民“多想一步”
“以往查档案都要到区档案馆统

一办理，不仅要坐车、走路，而且还要
花时间排队，现在在社区事务受理中
心，基本上随到随查，省时又省力”，
前来查阅档案的许多居民都有这样
的感受。

把这些复杂、琐碎的民生档案保
存好，在需要的时候还能快速查阅
到，这不但依赖于强大的数据技术支
持而且还需工作人员的耐心和细
心。业务知识培训固然重要，但是面
对纷繁复杂的民生诉求，有时工作人
员的“多想一步”必不可少。

张学良是区档案馆接待窗口的
工作人员。有一次他接待了一位给
孙子报户口的老人。派出所要求老
人提供儿子、儿媳原始婚姻登记档
案。而根据有关规定，只有婚姻双
方当事人才可查阅属于本人的婚姻
档案，如果委托他人代为查阅，则需
提供经过公证的委托书。由于老人
的儿子、儿媳在国外打工，要提供符
合规范的委托书存在一定困难。而
因入学问题，为孙子报户口可谓“迫
在眉睫”。

于是，张学良主动联系了老人申
报户口的派出所户籍民警，向民警说
明了有关情况，并与其约定通过挂号
信的方式将老人所需的婚姻档案材
料直接邮寄给派出所，问题便迎刃而
解。张学良认为，这样通过直接和相
关办事部门沟通协商，既确保了档案
查阅程序的严格规范，又为市民解决
了燃眉之急。

张学良同时向记者表示，现在
查阅民生档案虽然方便多了，但还
是有严格的操作流程和规章制度，
市民在有能力的情况下应尽量备齐
证件和材料，这样也有利于提高查
档的效率。例如针对需要补领结婚
证的查档人，他总会提醒双方都须
到场，并带齐身份证和户口簿，以免
白跑一趟。

数据后台让查档更便捷
原来的杨浦区档案馆坐落于榆

林路，不仅占地面积小，环境也不够
好。区档案局相关负责人向记者坦
言，这在一定程度上制约了区档案工
作的发展。“当时，硬件设施这块短板
是现实问题，那必然就要在软件上下
功夫。对原始纸质档案扫描入库的
工作从几年前就已经启动，须用先进
的数据软件系统对数量惊人的档案
加以管理。”

2011年，杨浦正式启动新档案馆
的建设。记者从区档案局获悉，新馆
即将落成。然而区档案馆信息化工
程并未因此停滞，反而借这个契机，
加快了数字档案馆的建设。

据该负责人介绍，区档案局对档
案信息资源管理、利用的步伐正在加
快，所谓档案信息资源管理和数字档
案馆建设，就是运用现代信息技术对
数字档案信息进行采集、加工、存储、
管理，并通过各种网络平台提供公共
档案信息服务和共享利用；为全区12
个街道（镇）社区事务受理服务中心
全部开通跨社区查档远程利用服务
平台，促进公共档案服务能力的拓
展，并实现了档案信息资源的社会共
享，强大的数据后台为市民查档提供
了极大的便利。

■记者 刘竹一

本报讯 12月12日，区委统战部
在创智天地会议室举行杨浦区团结
引导新的社会阶层社区试点工作推
进会，旨在推动区委“团结引导新社
会阶层人士”调研成果的转化，创建
社区工作范本，落实好新的社会阶
层人士工作。

会议介绍了杨浦新的社会阶层
人士工作情况和存在的问题，并就
团结引导社区新的社会阶层人士工
作提出要求。五角场街道和江浦路

街道分别从社区完善“五区”为背景
的区域化党建格局下的新的社会阶
层人士工作机制和以社区统战“一
街一品”新的社会阶层人士特色工
作为抓手，展示了新的社会阶层人
士工作的活动载体。

在认真分析本区明年经济等形
势任务后，区委统战部相关负责人
指出，针对新的社会阶层人士工作
中底数不清、工作面不均衡、工作合
力还需加大等不足，要通过问题导
向，解决“做谁的工作，谁去做，做什
么，怎么做”四个问题。


